

# COLUMNAS SSC



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC



Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
LA RAZÓN	<a href="#">Rozones</a>	Golpe en Edomex	Columna: Rozones: Algo para destacar es la detención de <b>Dylan Samuel "N"</b> , alias <b>El Roto, El Gordo o El Gato</b> , un peligroso generador de violencia perteneciente al grupo <b>Los Malportados o Nuevo Imperio</b> , responsable de tráfico de drogas, asesinatos, robos y extorsiones en la CDMX y en los estados de Morelos, México y Guerrero. A sus 30 años de edad, <b>El Roto</b> está relacionado con cinco carpetas de investigación: una por feminicidio, otra por delitos contra la salud y tres por extorsión y asociación delictuosa, delincuencia organizada y narcomenudeo. Su aprehensión, en el municipio mexiquense de Santiago Teyahualco, fue posible gracias a una gran labor de coordinación entre elementos de la <b>SSPC</b> , a cargo de <b>Omar García Harfuch</b> , Policía de Investigación de la CDMX, Marina, Defensa, FGR, Guardia Nacional y corporaciones del Estado de México.
LA PRENSA	<a href="#">Escena del crimen</a> Gerardo Jiménez	Evidencias	En la <b>Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México</b> , de <b>Bertha Alcalde Luján</b> les urge que sus acciones tengan difusión o al menos que el discurso de su titular llegue a la opinión pública a través de los medios de comunicación. Para ello, el miércoles pasado convocaron a desayunar a un grupo de reporteros consentidos, entre ellos, youtubers con el fin de exponerles todas las acciones que realiza la <b>Fiscalía</b> .
EL SOL DE MÉXICO	<a href="#">Escena del crimen</a> Gerardo Jiménez	Ucranianos quieren producir drones en México	Hace unos días el gobierno mexicano admitió que un dron militar modelo <b>General Atomics MQ-9 Guardian</b> , matrícula <b>CBP-II3 de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos (CBP)</b> , sobrevoló el municipio de Valle de Bravo y zonas colindantes del sur del Estado de México. La operación fue solicitada por autoridades mexicanas, eso lo confirmó el secretario de <b>Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch</b> .



Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
REFORMA	<a href="#">Templo Mayor</a> F. Bartolomé	A decir de	A decir de <b>Claudia Sheinbaum</b> , no hay desabasto de gasolinas y sólo se trata de un problema en el transporte de los combustibles a las estaciones de servicio. Y anunció que las <b>pipas antihuachicol</b> que aún estaban a cargo de la <b>Sedena</b> pasarán a <b>Pemex</b> para llevar las gasolinas a los puntos de venta.
EL UNIVERSAL	<a href="#">Bajo Reserva</a> 16	Recelo del Verde hacia la reforma electoral	En el <b>Partido Verde</b> siguen viendo con recelo la propuesta presidencial de eliminar la figura de legisladores plurinominales. Nos recuerdan que sus líderes están entre los que más se han beneficiado del mecanismo de representación proporcional, al figurar repetidamente como senadores o diputados "de lista", escogidos por el instituto político, con lugar asegurado y sin tener que hacer campaña.
MILENIO	<a href="#">Trascendió</a>	Que la jueza	Que la jueza <b>Beryl A. Howell</b> ya detalló a la fiscalía estadounidense y a los abogados de <b>Abigael González Valencia, El Cuini</b> , los detalles para proceder con un "caso criminal de alto perfil", lo que incluye el inicio formal de los procedimientos en una audiencia el próximo 26 de agosto en la que también se deberá informar si hay algún acercamiento para un acuerdo de culpabilidad con el capo del narcotráfico enviado a <b>Estados Unidos</b> , en una entrega conjunta de <b>26 reos</b> a los que el gobierno mexicano atribuía, además, seguir delinquiendo desde la cárcel.
EXCÉLSIOR	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Se puede	En 10 meses, Quintana Roo redujo 61.3% los homicidios dolosos, con julio como el mes más bajo desde 2017. La gobernadora <b>Mara Lezama</b> , en coordinación con la presidenta <b>Sheinbaum</b> y el titular de <b>SSPC Omar García Harfuch</b> , logró también una baja de 29.2% en delitos de alto impacto, aseguró mil 352 kilos de droga, cerca de 300 armas y detuvo a 3 mil 258 presuntos criminales, con más de 90% vinculados a proceso.
EL HERALDO DE MÉXICO	<a href="#">Sacapuntas</a>	Proyecto, sin respaldo	Pocas posibilidades hay en el <b>Tribunal Electoral</b> de que se apruebe el proyecto de sentencia para anular la elección judicial del pasado 1 de junio, sobre todo por el tema de los <b>acordeones</b> . El próximo 21 de agosto, el <b>magistrado Reyes Rodríguez</b> someterá su propuesta al pleno del organismo presidido por Mónica Soto. Todo indica que no será avalado por la mayoría de los integrantes de la <b>Sala Superior</b> .



# Síntesis informativa

16 de agosto de 2025

EL UNIVERSAL	<a href="#">Serpientes y Escaleras</a> Salvador García Soto	Bloquean cuentas a los Bartlett	La <b>Unidad de Inteligencia</b> ordenó a la <b>Comisión Nacional Bancaria y de Valores</b> el congelamiento de todas las cuentas bancarias de inversiones de <b>León Manuel Bartlett Alvarez y de Julia Abdalá Lemus</b> , hijo y pareja, respectivamente, de <b>Manuel Bartlett Diaz</b> , ex director de la Comisión Federal de Electricidad, quien está siendo solicitado por el gobierno de los <b>Estados Unidos</b> por su presunta participación en el caso del asesinato de <b>Enrique Camarena Salazar</b> , ocurrido el 9 de febrero de 1985 en Guadalajara, Jalisco.
MILENIO	<a href="#">Paralaje</a> Liébano Sáenz	El regreso al pasado, pero peor	Quizás sea muy tarde para convocar a la <b>unidad nacional</b> con sentido incluyente; resulta evidente que no ha habido voluntad, que persiste la resistencia y que, a pesar de los problemas los desafíos que encara el país, se ha optado sistemáticamente por la <b>polarización</b> , la <b>descalificación</b> de adversarios e independientes, como si todo el país pudiera ser representado por un solo <b>proyecto político</b> .
MILENIO	<a href="#">Política Irremediable</a> Román Revueltas Retes	Llegaron para quedarse, vaya que sí	El asunto de las <b>opulencias</b> reveladas -que no ostentadas, porque esos adalides de doña <b>4T</b> atrapados in fraganti cuando emergían de una tienda Prada o degustaban las delicias vernáculas en un lujoso hotel madrileño no tuvieron en momento alguno la intención de alardear de cara al respetable sino que cultivaban meramente su glamoroso estilo de vida (está resultando muy sabroso, para quienes observamos las cosas desde la barrera, advertir que alguien, quién sabe quién, ha montado todo un esquema de espionaje)- el tema ése, repito, no es lo más grave que está aconteciendo en el espacio público de este país, así sea que la <b>corrupción</b> nos escandalice grandemente a todos.
MILENIO	<a href="#">Política Zoom</a> Ricardo Raphael	El Lobo de Dios	El fundador de la <b>Legión de Cristo</b> , que sumó <b>70 víctimas de abuso sexual</b> , no fue un cordero, sino un sujeto despojado de humanidad, un perverso que se dedicó a engañar toda su vida hasta el punto de pretender que merecía la canonización.
EXCÉLSIOR	<a href="#">Arsenal</a> Francisco Garfias	El desabasto de gasolina y los otros datos	La presidenta <b>Sheinbaum</b> niega que haya desabasto de gasolina. Pemex lo admite. La realidad lo confirma. No hay <b>Magna</b> en varias estaciones de servicio. Me consta. La petrolera atribuye el fenómeno a afectaciones temporales en la distribución del combustible en la <b>Ciudad de México</b> y el área conurbada.
EL HERALDO DE MÉXICO	Portazo Rafael Cardona	Mi iniciativa, mi reforma, mi país	La presencia de <b>Pablo Gómez</b> en la <b>Comisión Presidencial</b> no deja lugar a duda ninguna. Es más, las palabras del comisionado (delegado) han sido elocuentes y sinceras: llegamos al poder para transformar este país. ¿Y? La mayoría de <b>Morena</b> somete al <b>Poder Legislativo</b> por cantidad. No son representantes populares; son delegados a la estructura legislativa. Son células del partido enquistadas en las <b>Cámaras</b> .



## Síntesis informativa

16 de agosto de 2025

EL UNIVERSAL	<a href="#">Doble Fondo</a> Juan pablo Becerra-Acosta	Sheinbaum y el futbol femenino para empoderar niñas jóvenes	<b>Ana Carmona Ruiz</b> tuvo que disfrazarse de hombre: vendó su pecho para aplastar sus senos. Soportó vejaciones, insultos, represiones familiares que implicaron un destierro y recibió todo tipo de agresiones en la calle. Incluso la apresaron porque cometió el delito... de jugar futbol. Una mujer jugando futbol. Imagine usted la herejía. El atrevimiento. La insolencia. Y no sólo eso: tuvo la osadía de practicarlo mejor que los hombres.
EXCÉLSIOR	<a href="#">365 Días</a> Ciro Gómez Leyva	A un año del rescate de Corral	Se cumplió un año de que el entonces <b>fiscal</b> de la <b>Ciudad de México, Ulises Lara</b> , entró apuntalado por sus agentes a un restaurante de la colonia Condesa para rescatar al senador electo <b>Javier Corral</b> . Agentes de la <b>Fiscalía Anticorrupción de Chihuahua</b> habían llegado al lugar con una orden de aprehensión por peculado (96 millones de pesos) contra el exgobernador Corral. Pero el fiscal Ulises y los suyos evitaron la detención.
REFORMA	<a href="#">Linotipia</a> Peniley Ramírez	Narco Sinaloa	<b>Paola Gárate</b> sabía que algo andaba mal. Primero, cuando la llamaron a la sede estatal del <b>PRI en Sinaloa</b> para una reunión urgente, apenas unas horas antes de la elección de junio de 2021. Segundo, porque cuando llegó allí había "gente rara", policías, con actitud vigilante. Salió de allí, y poco después varias camionetas le cerraron el paso, le cubrieron la cabeza, la llevaron a varios lugares que parecían casas de seguridad.
EXCÉLSIOR	<a href="#">Corolario</a> Raúl Contreras 32	Salvarles la vida	De acuerdo con lo que el <b>Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública</b> informó esta semana, en los últimos 10 meses de la presente administración, la tasa de homicidios dolosos cometidos en el país descendió de 86.9 a 64.9 decesos violentos diarios, que significa 25% menos. Es una buena noticia y no se pueden esperar que las cosas cambien de manera más radical -después de la ausencia de políticas públicas para el combate del crimen en el pasado gobierno- pero esta información contrasta con otros datos preocupantes.
EL UNIVERSAL	<a href="#">El Caballito</a>	Bicimotos, los lineamientos que faltan	Ayer, en un periodo extraordinario y por unanimidad, el <b>Congreso de la Ciudad de México</b> aprobó la regulación de las llamadas bicimotos, que contempla que cuenten con placas y licencias, lo cual fue celebrado no sólo por los legisladores, sino también por la jefa de Gobierno, <b>Clara Brugada</b> , quien fue la promotora de la iniciativa. Sin embargo, nos hacen notar que esto no significa que en breve veamos que se aplique la ley a estas unidades que han proliferado en la Ciudad, pues aún falta que el Gobierno capitalino defina lo correspondiente a la expedición y cobro de las licencias, lo cual tendrá que estar establecido en el Código Fiscal, lo que, a decir del diputado <b>Víctor Hugo Romo</b> , podría tardar un mes.



## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC